

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su beneplácito por la designación de la científica argentina Celeste Saulo como Secretaria General de la Organización Meteorológica Mundial (OMM), durante el congreso anual que celebra esta agencia de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en Ginebra.

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta;

El jueves 1 de junio, la Organización Meteorológica Mundial eligió en Ginebra a la profesora Celeste Saulo como Secretaria General de la Organización por el período 2024-2027. Es la primera mujer y latinoamericana que dirigirá la agencia climática.

La decisión fue tomada durante el congreso anual que celebra este organismo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en Ginebra. Saulo, quien era vicepresidenta de la OMM desde 2018, asumirá la dirección general el 1 de enero de 2024.

La científica se impuso en la elección (que requería el apoyo de dos tercios de los países miembros) al candidato de China, Zhang Wenjian; a la ruso-suiza, Elena Manenkova y al neerlandés Albert Martis, durante el congreso anual del organismo. Sucederá al finlandés Petteri Taalas, que dirigió la organización durante dos mandatos desde 2016, en una de las organizaciones más esenciales actualmente en el sistema de Naciones Unidas, por su vital papel en la lucha contra el cambio climático.

La Organización Meteorológica Mundial es una organización de liderazgo mundial que está conformada por 193 Estados y territorios Miembros y actúa en el desarrollo de conocimientos técnicos y en la cooperación internacional en los ámbitos del tiempo, el clima, y el agua, así como en otras cuestiones medioambientales, contribuyendo de ese modo a la seguridad y al bienestar de todos los pueblos del mundo y a la prosperidad económica de las naciones.

Saulo es una prestigiosa profesora, licenciada en Ciencias Meteorológicas de la Universidad de Buenos Aires (UBA), que, en 1996, obtuvo el Doctorado de la UBA en el área de Ciencias de la Atmósfera. Posee una extensa trayectoria académica y docente, tanto en la Argentina como en el exterior.

Desde junio de 2015, es miembro del Consejo Ejecutivo de la Organización Meteorológica Mundial (OMM). En 2018, fue electa vicepresidenta segunda

de la OMM y, en 2019, resultó electa como vicepresidenta primera de esa organización, rol desde el cual presidió el Panel de Investigación de la Organización.

En 2014 se convirtió en la primera mujer en dirigir el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), una institución de 150 años, referente regional en lo que respecta a producción de servicios meteorológicos y climáticos.

La flamante secretaria general declaró “Mi ambición es conducir a la OMM hacia un escenario en el que la voz de todos los miembros sea escuchada por igual, priorizando a aquellos más vulnerables” y agregó “en momentos en que la inequidad y el cambio climático son las mayores amenazas globales, la OMM debe contribuir a que los servicios meteorológicos e hidrológicos se fortalezcan para proteger a las poblaciones y sus economías, proveyendo servicios y alertas oportunos y eficaces”.

La designación de la Celeste Saulo es un reconocimiento a la labor que llevan a cabo miles de científicos y académicos argentinos. Su designación representa una gran noticia para la ciencia y la diplomacia argentina

Por todo lo expuesto solicito a mis pares que me acompañen en el presente proyecto de declaración.